

PRECIOS DE SUSCRICION **Peretas.**
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
 NÚMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS **Peretas**
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, miércoles, 29 de Abril de 1885.

N.º 1151.

SECCION POLITICA

El triunfo de «La Union» y el mestizaje sobre «El Siglo Futuro» y el integrismo.

En la fiera y descomunal batalla que venian sosteniendo «La Union» y los mestizos con «El Siglo Futuro» y los integristas, se ha producido una peripecia que puede ser decisiva para su desenlace.

Antes de dar cuenta de ella, debemos advertir que si hablamos del triunfo de «La Union» y el mestizaje sobre «El Siglo Futuro» y el integrismo, no lo decimos porque hayan demostrado aquellos en la polémica sustentada hasta ahora, más caudal que estos de buenas razones, de lógica, de inteligencia y de agudeza. En esto, justo será reconocerlo, «El Siglo Futuro» y el integrismo han rayado á grande altura, viéndose, por el contrario, empujados á «La Union» y al mestizaje.

Pero «La Union» y los mestizos han acudido á Roma, y no por penitencia propia, sino para «El Siglo Futuro» y los integristas; y en efecto, han conseguido que se la envíe en un despacho dirigido por el cardenal secretario de Estado de Su Santidad al Nuncio apostólico en Madrid.

Y ha sido de ver cómo el gozo de «La Union» no cabiéndole en el pecho, se ha derramado por calles y plazas, pregonando, ya bien entrada la noche, la condenacion de «El Siglo Futuro» por el Papa. Esto, con mucha caridad cristiana, y no obstante el horror que á los mestizos les producen los ruidos y escándalos de la prensa.

No cabe duda de que «El Siglo Futuro» ha sido desautorizado y seriamente apercibido. «El Siglo Futuro» es nombrado en el despacho del secretario de Estado de Su Santidad, y se le censura con motivo del artículo que ha publicado con el título de *La misma cuestion*, en la polémica sobre la Pastoral del obispo de Plasencia.

En ese despacho se dice que las máximas sostenidas por «El Siglo Futuro» son perniciosas y ofensivas; quieren hacer revivir las antiguas teorías de los galicanos y febronianos; están ya reprobadas y condenadas por la Santa Sede; son falsas y repugnan á la verdadera noción de las Nunciaturas apostólicas, así como á la de la suprema Autoridad Pontificia.

Suponemos que á «El Siglo Futuro» le habrá alarmado grandemente el saber que ha andado en la

mala compañía de los galicanos y febronianos. A nosotros nos hubiera sobresaltado.

Pero en vista del documento venido de Roma há lugar á proponer esta pregunta: «Quién reprueba el artículo que publicó «El Siglo Futuro», ¿el Papa ó el cardenal Jacobini?» Hay motivo para dudarlo.

Se dice muy llanamente que el Papa ha condenado las proposiciones contenidas en el artículo que publicó «El Siglo Futuro»; pero nosotros no lo vemos, no ya claro, pero ni siquiera turbio.

El cardenal Jacobini no habla en una sola frase de su despacho á nombre del Pontífice, ni con referencia á declaraciones suyas que le haya directamente comunicado. El cardenal Jacobini es quien habla y quien discute las máximas asentadas por «El Siglo Futuro».

Y aún nos atrevemos á decir que los razonamientos del cardenal Jacobini no son siempre decisivos y de fuerza en el terreno de la dialéctica. Así nos parece que sucede cuando habla de la autoridad de los Nuncios apostólicos como representantes y delegados del Sumo Pontífice, á quienes declara sujeta la autoridad episcopal y el derecho de inmiscuirse en los asuntos de las diócesis, conforme á la noción de la delegación, porque el delegado representa al delegante y su autoridad se identifica con la autoridad misma del delegante. Pero la delegación no supone que el delegante pueda delegar siempre todas sus facultades. Las que son exclusivamente personales por una investidura especial ó por condiciones personalísimas, son indelegables.

Pero aparte del concepto religioso, debe advertirse que aquí es león el pintor. No es extraño que el cardenal Jacobini proclame desde Roma la supremacía de los Nuncios sobre los obispos de cualquiera nacion, para introducir así más directamente en ella la soberanía pontificia con merma de la independencia de cada Iglesia.

Prescindiendo de estas teologías, debemos reproducir el último párrafo del despacho del cardenal Jacobini al Nuncio apostólico en Madrid:

«Sírvese V. S. Ilma. y Revma. llamar al Sr. Nocedal, darle lectura de las observaciones contenidas en este despacho é invitarle á rectificar en su periódico sus erradas é injuriosas afirmaciones, haciéndole comprender al mismo tiempo, que si rehusa de hacer esta rectificación, y de hacerla adecuadamente, la Santa Sede se veria en la penosa necesi-

dad de emplear otros medios á este efecto.»

El despacho tiene la fecha del 15 de Abril corriente.

Hasta ahora el Sr. Nocedal no há rectificado en «El Siglo Futuro».

¿Habrá apelado directamente al Papa del despacho de su ministro de Estado?

Preparará otra desazon á «La Union», al misticismo, al Nuncio y al cardenal Jacobini?

No nos sorprenderia.

(El Liberal.)

SECCION DE NOTICIAS

De *El Liberal* del 25:

Los republicanos ante la lucha electoral

Todos los partidos coaligados trabajan con fé en todas partes, y el entusiasmo del cuerpo electoral es grande en estos momentos tanto que se hallaban anoche convertidos en la antesala de un colegio, puesto que en los intermedios no se hablaba de otro asunto; pero lo que llama la atención es la animación que hay entre los republicanos.

Anoche se reunió el Comité del distrito de la Latina, y fué tanta la concurrencia, que se llenó el espacioso salon de sesiones y algunos contiguos.

Preside el Sr. Llano y Persi, y pronuncia un discurso de exposicion de datos y antecedentes respecto de la coalicion electoral, haciendo algunas consideraciones políticas de actualidad. Y recomendando la disciplina y la obediencia á las autoridades y centros superiores.

El Sr. Romero Gil Sanz, diputado provincial por el distrito, encareció la necesidad á la lucha electoral, como un solo hombre, tanto más cuanto que se tiene por candidato al ilustre republicano señor Figuerola.

Acto seguido se leyó la siguiente proposicion:

«Los que suscriben, republicanos progresistas del distrito de la Latina, tienen el honor de pedir á sus correligionarios adopten los acuerdos siguientes:

1.º Que en vista de las circunstancias por que atraviesan las fuerzas coaligadas republicanas, sin disponer de tiempo hábil para tratar de estas elecciones municipales, tal y como exigen nuestras antiguas prácticas se declara haber oido con gusto la exposicion de noticias y datos hecha por el señor presidente; y en su consecuencia, que no cabe discutir y sí tan solo obedecer las indicaciones de nuestras autoridades y centros superiores, marchando como un solo hombre al combate electoral que se aproxima.

2.º Que asimismo declara esta reunion que el acto solemne que hoy ejecutamos, en nada ni para nada empece la política que con aplauso general representa y sigue nuestro esclarecido jefe emigrado en Londres. Madrid 25 de Abril de 1885.

José Perez Negro.—Antonio Laso.—Francisco Menoyo.—José Garcia Zaldo.—Rufino Gutierrez.—Roque de las Heras.—Antonio Valdivieso.—Antonio

Rey y Garcia.—Antonio Jimeno.—Manuel Acero.—Eusebio A. Benito.—B. Coca.—Francisco Acero.—Mencio Bañegil.—Mateo Garcia.—Antonio Pardo.—Pedro Bobé.—Benito Cantalapiedra.—Manuel Sargonin.—Marcelo Garcia.»

El Sr. Perez Negro la defiende encareciendo la conveniencia de que sea aprobada sin demora, siendo votada por unanimidad.

El Sr. Salas, por sí y á nombre de los federales orgánicos, fraternizó con los republicanos progresistas.

Seguidamente, el Sr. Figuerola hizo un discurso sentido de atinadas observaciones y elevados conceptos, que produce sensacion y entusiasmo.

Se levantó la sesion á las once y los plácemes fueron generales.

Ayer se reunió en el domicilio del señor Figuerola la Junta directiva del partido demócrata-progresista con asistencia de todos los individuos que á ella pertenecen, residentes en Madrid, excepto el señor Romero Gil Sanz que tenía deberes que cumplir en la Diputacion provincial.

La sesion duró más de cuatro horas y los asuntos de que se ocuparon fueron de gran interés, razón por la cual guardaron sobre ellos absoluta y natural reserva.

Los asuntos electorales fueron tambien objeto de su atención, y el señor Figuerola dió cuenta de haber recibido á la una de la tarde la visita de los presidentes y secretarios de todos los comités coligados del distrito de la Latina, por donde se presenta como candidato, de los cuales recibió inequívocas muestras de simpatía.

Se acordó dirigir una comunicacion al presidente del comité provincial, la cual contiene conceptos tan expresivos como los siguientes:

«La Junta directiva ha nombrado comisiones de su seno para ponerse en contacto con el cuerpo electoral coligado, á fin de excitar á los electores á que depositen su voto en las urnas como protesta noble y elocuente de los desafueros hasta ahora cometidos en materia electoral, y poner límite á las invasiones del poder ejerciendo un derecho indiscutible.»

Se distribuyeron los trabajos por distritos en la siguiente forma: Audiencia, Latina é Inclensa los señores Figuerola, Llano y Persi y Romero Gil Sanz; Buenavista, Chao y Azcárate; Centro, Cervera y La Hoz; Palacio, Calderon y La Hoz; Congreso, Baselga y Sicilia; Hospicio, marqués de Montemar y Ballesteros; Hospital, Salmeron y Portuondo, y Universidad, Muro y marqués de Montemar.

Toda la Junta volverá á asistir esta noche al Casino del partido, donde tambien se reunirán los republicanos del distrito de Palacio.

Extranjero

De *El Porvenir* del 25:

Los ingleses en el Báltico y en el Mar Negro

El «Economist» importante periódico inglés, ha publicado un notable artículo sobre la neutralidad del Báltico y del mar Negro en el caso de una guerra entre Inglaterra y Rusia.

El periódico inglés no cree en la

posibilidad de cerrar la entrada del Báltico á las escuadras británicas, porque esto no puede realizarse sin un acuerdo entre Suecia, Dinamarca y Alemania, y semejante acuerdo equivaldría á una declaración de guerra á Inglaterra, lo que seguramente no entra en los propósitos de dichos Estados. Por otra parte las ventajas que pudieran dar á la Gran Bretaña las operaciones de su escuadra en el Báltico no serían de gran importancia, como lo probó la guerra de 1855.

La cuestión de cerrar la entrada del mar Negro es mucho más seria. El sultán posee, seguramente, el derecho de prohibir el paso de los Dardanelos á los buques de guerra ingleses; derecho admitido y sancionado por Europa repetidas veces; pero la existencia de este derecho no supone en manera alguna su aplicación obligatoria. Turquía, por sí misma, no pensará en hacer uso de él, porque cada cañonazo contra los puertos rusos le aprovecha á ella, y es bastante difícil explicar cómo podría conservar la Puerta una neutralidad pasiva.

Si para este objeto firmase Turquía un tratado especial con Rusia, cometería un acto de guerra contra la Gran Bretaña, cuya consecuencia natural sería que ésta tomase posesión de las principales islas turcas del Mediterráneo, y enviase una escuadra delante de Smirna, sin contar con la probable insurrección de todas las tribus árabes del imperio otomano.

Hé aquí por qué, antes de obrar de concierto con Rusia, lo que no le traería ninguna ventaja, el sultán preferirá aliarse con Inglaterra y poner á su disposición una fuerza de 400.000 valientes soldados turcos para una acción común con las tropas inglesas en el litoral del mar Negro. Obrando así, y aún permaneciendo neutral, Turquía no tendrá nada que temer por parte de Rusia, primero porque los ejércitos rusos estarán ocupados en otra parte, y luego porque Constantinopla se hallará protegida por la escuadra británica.

También dice el «Economist» que Europa no puede obligar al sultán á hacer uso del derecho de cerrar la entrada de los Dardanelos á la escuadra inglesa, pues ni Francia ni Alemania tienen interés alguno en imponerle una acción que, siendo provechosa para los rusos, atacaría los intereses de Inglaterra, impidiéndole ejercer sus derechos de deliberante en toda su extensión. Respecto á Austria, aunque estuviera dispuesta á ejercer presión sobre Turquía, no podría hacerlo, á causa de su alianza íntima con Alemania.

De todas estas consideraciones, el «Economist» deduce que las escuadras de la Gran Bretaña podrán moverse en completa libertad y que, en caso de guerra, no tendrán que buscar más que medios y ocasiones de prestar los mayores servicios posibles á la causa de su país.

La opinion en Finlandia

Telegrafian de San Petersburgo que se desmienten completamente los rumores que han corrido sobre preparativos militares en Finlandia. Sabido es que en Finlandia la opinion pública está en oposicion directa con la opinion pública de Rusia respecto al equipo de los cruceros auxiliares. Un periódico finlandés dice que Rusia es libre para comprar barcos particulares y enganchar aventureros en los puertos de Finlandia, como en otros cualesquiera; pero que el Gobierno finlandés, así como la opinion pública, considera el equipo de los cruceros como una medida deplorabile para los intereses del gran ducado.

Una conviccion de Bismark

Refiérese en los círculos parlamentarios de Berlín que tienen relaciones más íntimas con el canciller, que éste, durante la semana pasada, y aún en los momentos en que las noticias eran más amenazadoras, no ha abandonado, ni por un instante, la conviccion de que el conflicto entre Inglaterra y Rusia habia de resolverse pacíficamente.

El telegrama que esto dice, no añade si en la semana actual ha variado de conviccion.

La decision de lord Dufferin

«La Correspondencia Política», de Viena, publica un despacho de Londres diciendo que el virey de la India, lord Dufferin, ha declarado á su Gobierno que presentaría su dimision si Inglaterra hacia nuevas concesiones á Rusia en la cuestion afgana.

Segun los periódicos polacos, y con referencia á despachos de San Petersburgo, la escuadra rusa del Mediterráneo, que ha sido llamada, debe ir á reforzar la escuadra del Báltico y tomar posicion cerca de Rewel.

Clausura del Parlamento austriaco

El emperador, rodeado de sus ministros, cerró solemnemente en la mañana del 22 las sesiones del Reichstag.

El discurso del emperador ha enumerado los muchos proyectos votados por el Reichstag y que se relacionan con los grandes intereses del Estado.

Probó que se habia dado un gran paso hácia el restablecimiento del equilibrio financiero, y terminó declarando que las buenas relaciones existentes en la actualidad entre Austria, Hungría y las demás potencias, permiten esperar que la monarquía pueda conservar la paz en lo futuro: de este modo, le será fácil al Gobierno continuar la obra comenzada.

Ultimas noticias

Entre las anteriores hemos reproducido una que dimos ayer procedente de una agencia telegráfica para rectificar un error cometido por dicha agencia; ésta habla de la «apertura» del parlamento austriaco, cuando lo que se verificó fué la clausura.

En una de las salas del almirantazgo inglés ha estallado á las once de esta mañana una explosion que se atribuye á un cartucho de dinamita.

El secretario del almirantazgo ha sido gravemente herido.

Han quedado rotas todas las ventanas del edificio.

El periódico «La France» publica un despacho del Cairo diciendo que el cólera ha aparecido en aquella capital, habiendo ocurrido siete defunciones.

Segun los últimos despachos del Tonkin, se esperaba en Hanoi un mandarín chino que tiene el encargo de arreglar con el general en jefe del ejército francés los detalles relativos del abandono de aquel país por las tropas del celeste Imperio.

También son esperados varios altos empleados de aduanas para el establecimiento de estas en la frontera, lo cual facilitará las transacciones mercantiles entre el Tonkin y China.

Telegrafian de Paris:

Una notificacion comunicada por el ministro de Comercio de Inglaterra, dice que se han impuesto cuarentenas en Egipto á las procedencias del litoral del Mediterráneo de España, escepto Gibraltar cuya plaza debe adoptar inmediatamente medidas de precaucion en sus comunicaciones con España, á fin de evitar cuarentenas.

Añade que el Gobierno turco ha mandado orden á los Dardanelos de que se permita el paso, sin poder comunicar con nadie, á las procedencias de España que se dirijan á los puertos no otomanos; pero en este caso, dichos buques serán objeto de una escrupulosa vigilancia sanitaria.

Dícese que lord Granville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, al tener noticia de que Rusia se negaba á abrir una informacion sobre los sucesos del 30 de Marzo, dirigió un largo despacho insistiendo en dicha informacion al Sr. Torhinton, encargado de Negocios de la Gran Bretaña en San Petersburgo.

Después, con fecha 21 último, comunicó al embajador ruso en Londres el texto del último telegrama del general Lunsden, el cual fué transmitido por el embajador á su Gobierno, que espontáneamente lo respidió al general Komaroff.

De entonces acá no se ha cambiado ninguna nueva comunicacion escrita entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo; pero los telegramas que se reciben de Rusia convienen que reina en aquel imperio una grande excitacion, y que los preparativos militares toman proporciones considerables.

Añádese que el partido militar, que tanto ascendiente tiene allí, desea la guerra á todo trance, sosteniendo que hay pruebas de que los oficiales ingleses que se hallan en el Afghanistan concitaron á los afganos contra los rusos, y que, por lo tanto, el Gobierno del czar debe pedir completa satisfaccion á Inglaterra.

Los corresponsales especiales en San Petersburgo dicen que Rusia está muy bien preparada para la guerra, y que no hay que esperar de ella concesiones de ningun género, sobre todo si afectan de una manera directa ó indirecta á la dignidad y á la honra de sus generales.

Telegramas de Londres sobre la cuestion anglo-rusa:

Cámara de los Comunes.—Sesion de la noche última.

El jefe de la oposicion conservadora, sir Northcote, pregunta si el Gobierno puede decir cuáles el punto preciso, objeto en este momento de controversia entre Inglaterra y Rusia.

El primer ministro, Gladstone, contesta que tendría muchísimo gusto en poder revelar el actual estado de cosas, «pero que es preciso que se considere que estamos siguiendo una correspondencia de una gravedad extrema.»

Añade que por de pronto no puede hacer ninguna declaracion completa, y que cualquiera declaracion parcial podría dar lugar á interpretaciones erróneas.

Continuará, pues, guardando una prudente reserva.

Sir Northcote pregunta después si entiende el Gobierno que el lunes deben discutirse los créditos destinados á guerra y marina sin previa declaracion ministerial.

El Sr. Gladstone contesta que la Cámara puede aplazar el debate, pero que esto sería perjudicial á los intereses públicos y contrario al sentimiento casi unánime del país.

El ministro del Interior, Harcourt, confirma la explosion del almirantazgo y desmiente el rumor que circuló ayer en Londres de que hayan ocurrido atentados análogos en otros puntos de Inglaterra.

La situacion sigue siendo grave.

El Consejo de ministros se reunirá mañana para tomar acuerdos importantes.

El periódico el «Daily News» dice hoy que la única esperanza que queda para una solucion pacífica, estriba actualmente en la posibilidad de un

arreglo en la cuestion de la frontera, dándose más ensanche á los limites del Afghanistan.

Añade que se han entablado negociaciones en este sentido, dejando á un lado la cuestion de Pendjeh.

Una ciudad ignorada

Los obreros que trabajan en las minas de Moberly (Missouri, Estados Unidos), han descubierto á 360 piés de profundidad, una antiquísima poblacion.

El caserío se conserva intacto.

El gobierno, al tener noticia de este maravilloso descubrimiento, ha enviado á Moberly una comision de hombres de ciencia.

La primera exploracion ha durado doce horas.

Las calles que ha recorrido la comision, segun informes de la misma, están regularmente trazadas y rodeadas de tapias de mampostería ordinaria.

En una de las casas, y en una sala de 30 piés en cuadro, encontraron asientos de piedra y utensilios para trabajos mecánicos.

Más tarde, en una plazuela á que afluyen tres calles, vieron dos estatuas hechas de una aleacion metálica, parecida al bronce, pero menos dura.

Pocos momentos después llegaron los exploradores á una gran plaza, en cuyo centro hay una fuente de piedra.

El agua corria cristalina y clara; su murmullo ha sido hasta ahora el único ruido que turbaba el silencio que por tantos años ha reinado en la ignorada poblacion.

Los exploradores tomaron agua de la fuente y declaran que es exquisita.

A algunos pasos de las piedras que la circuyen encontraron el esqueleto de un hombre.

El esqueleto es de un verdadero gigante; los exploradores, midieron algunos huesos: el fémur tiene cuatro piés y medio de largo, y la tibia cuatro piés y tres pulgadas; de donde se deduce que el hombre debió tener una talla triple de la talla media en nuestros dias.

También se han encontrado cuchillos y otros utensilios de bronce, que si bien de confeccion más gruesa que la de nuestros fabricantes denotan sin duda bastante civilizacion.

La comision nombrada se prepara á hacer nuevas exploraciones en esta semana.

De Nueva-York han salido ya muchos aficionados y curiosos con direccion á Moberly.

MAHON

¡Pim pam, pum!

Ayer nos ha sorprendido el «flautin» nada menos que con el descubrimiento de qué? de una tenebrosa conspiracion en Mahon, y por consiguiente han asomado ya sus cabos los consabidos hilos, hemos empezado á sentir el calor del volcan sobre que caminamos y todo hace presagiar el fin del mundo (léase presupuesto). ¡Horror!

Los desocupados, únicos que han perdido algunos minutos en hablar de la bomba lanzada por el «flautin», se han preguntado quien ó quienes serán capaces en esta, más que tranquila, cadavérica poblacion, de dedicarse á tan tenebrosos y horripilantes entretenimientos; y pronto han caído en la cuenta de que solo los pseudo-sagastinos, son

capaces de tanto arrojo. En efecto, el célebre comité que con tanto ardor defendió al Sr. Sagasta, en cuanto ha visto la actitud guerrera que este ha adoptado, se habrá dicho, ahora es la ocasión de demostrar nuestra consecuencia y nuestro valor, y reforzado como se encuentra hoy con algún que otro republicano furioso, se habrá entregado á tales picardigüelas.

Hay maliciosos que creen se trata solo de conquistar una nueva cruz para el director del «flautin» y otros que también desean les crucen.

De todas maneras, se conoce que las autoridades, temerosas de las diabluras de los conservadores-sagastinos, han tomado serias precauciones, empezando por suprimir el inspector de orden público, que hace mucho tiempo se marchó y no hace al parecer maldita la falta.

De manera que podemos dormir tranquilos, con permiso del «flautin» se entiende.

El «flautin» de ayer toma pie de la noticia que publicó la prensa de Madrid relativa á que es objeto nuestra ciudad de preferente vigilancia por parte del gobierno, con motivo de los supuestos trabajos revolucionarios, para escribir un largo suelto en el que, lejos de desvanecer la sospecha de que la conspiración tenga aquí ramificaciones de ninguna clase, manifiesta su confianza de que no se alterará el orden público entre nosotros mientras tengamos autoridades tan dignas y celosas como el General Contreras y el Delegado señor Morales.

De esto á señalar á las Autoridades ciertas personas como complicadas en estos supuestos tenebrosos trabajos, no media más que un paso que no dudamos andaría el «flautin» si supiera hallar eco en determinadas esferas en las que por fortuna no se ha perdido el buen sentido, ni predominan los elevados sentimientos que inspiran á los redactores del aludido periódico.

Y ahora, dirigiéndonos al General Contreras y al señor Morales debemos decirles que si el «flautin» creyese que son ciertos los rumores que acoje en sus columnas, pueden tener la seguridad de que lejos de escribir en el sentido que lo ha hecho, hubiera procurado congraciarse con los que son objeto de sus iras, dejando el incienso que prodiga á aquellas Autoridades para cuando hubiese pasado el peligro.

Porque ya se sabe: la valentía del «flautin» corre parejas con su dignidad y consecuencia políticas.

Pues señor, desde ayer estoy que no me llega la camisa al cuerpo.

Con que esos pillos de revolucionarios han echado hondas raíces en Mahon? Con que estábamos metidos sin sospecharlo siquiera sobre un volcan?

¡Bendita una y mil veces la prevision del paternal gobierno del señor Cánovas que vela por nosotros y ha separado de nuestras cabezas el rayo que sin notar lo se ha estado forjando en las terribles fraguas de estos picaruelos revolucionarios!

Y no se nos diga, como lo hace el «flautin», que teniendo aquí á los señores Contreras y Morales desempeñando los gobiernos militar y civil respectivamente podemos dormir tranquilos. ¡Cáscaras! Vaya una tranquilidad, la que podemos tener con estos señores que serán muy dignos y muy caballeros y celosos en el cumplimiento de su deber; pero que en esto de descubrir raíces hondas no entienden por lo visto ni una jota, pues que sin ser míopes, que sepamos, no han sabido percibir lo que Cánovas, que según las crónicas es bizco, ha descubierto desde Madrid.

Nada, nada, de hoy más me convierto en partidario acérrimo del monstruo y de su gobierno, y me pongo á gritar con toda la fuerza de mis pulmones: ¡¡Viva el paternal gobierno del señor Cánovas!!! ¡¡Mueran los infames revolucionarios!!!

Segun nos dicen de Villacarlos parece que los partidos liberales tratan de presentar candidatura en las próximas elecciones de Ayuntamiento, frente á la oficial; que si son exactos nuestros informes, ha sido forjada en la sacristia de la mencionada villa.

Añádesenos que con tal motivo algunos concejales andan muy atareados, pues sentirian que el señor Ludevid abandonase su puesto, y que así lo hicieron presente al comité conservador de Villacarlos.

Si los demócratas y liberales villacarlinos prescindieran de antiguas é insignificantes rencillas, estamos seguros que ciertas imposiciones no darían el fruto apetecido.

Mañana tendrá lugar en nuestro teatro la tercera representación de la preciosa opereta «Bocaccio».

La impetuosidad del S. O. reinante impide esta tarde la salida del vapor correo «Menorca», que intentará salir mañana al amanecer con el fin de empalmar con el vapor correo de Palma á Valencia. Se admitirá correspondencia en los buzones de esta ciudad hasta las nueve de la noche y en la Administración hasta las diez.

Esta tarde han sido embarcadas para Palma 6 cabezas de ganado vacuno y 28 de lanar.

Leemos:

El día de ayer (23)—á juicio de «El Estandarte»—fué de fenómenos: el fenómeno del volcan que ha surgido en la provincia de Huesca y la candidatura de concejales que ha nacido de la reunion de los partidos liberales coaligados.

Tenemos, pues, todo lo que nos hace falta.

Un volcan para hoy.
Y otro volcan para mañana.

La candidatura de la coalicion cayó entre los conservadores como una bomba.

El Sr. Romero Robledo, creyó hacer una candidatura ciclopea, poniendo en ella Peñascos, Guijarros y Las Piedras, y ahora, en frente de los candidatos de oposicion, los ministeriales parecen microscopios.

El distrito de Palacio votará á Montero Rios.

El del Centro, á Castelar y á Sagasta.

El del Hospital, á Martos.

Y así en todos los demás.

No va á quedar un Conejo para contarle.

«El Diario Español», á pesar de ser conservador, confiesa que la candidatura de los elementos coaligados es muy buena, porque se compone de hombres de gran prestigio y nombradía, bien al contrario de la candidatura ministerial, formada de hombres en su mayoría desconocidos.

Pero «El Diario Español» que no duda de la derrota de sus amigos los conservadores, pregunta:

«¿Asistirán los jefes de los partidos políticos de España á las sesiones del Ayuntamiento de Madrid, para verse presididos por el Sr. Bosch y Fustegueras?»

Esta pregunta sólo puede contestarla el Sr. Bosch y Fustegueras.

Y ya habrá quien se encargue de ponerle en el caso de que la conteste.

Aconsejamos á los tertulios del Sr. Romero Robledo que compren pronto el baston de mando que tienen ofrecido al Sr. Bosch.

Por si acaso.

La candidatura de coalicion produjo tal efecto que en los primeros momentos se habló de la necesidad de modificar la candidatura ministerial.

Hubo que desistir sin embargo de este cambio.

No se encontraron nombres con todo el aparato que el argumento de la obra requiere.

El Sr. Romero Robledo tiene que hacer el mismo milagro que San Isidro.

Sacar de un Peñascó agua que cure la calentura de los conservadores.

Los elementos coaligados están satisfechísimos.

El efecto que se proponían producir en el país ya le han producido.

Lo que falta es secundario.

Si triunfan, el gobierno sufre una derrota vergonzosa.

Si son vencidos, no han de separarse sin tomar la revancha.

Y las revanchas se toman siempre como se puede.

ALELUYAS

Nació en Asturias, Pidal, un día de vendabal.

A los tres meses y pico ya hablaba latin el chico.

Cuando medio año tenia despidió al ama de cria.

Porque siempre que mamaba, vamos, se ruborizaba.

Y mamar del presupuesto le pareció más honesto.

Con veinte duros mensuales entró en Bienes nacionales.

Empleo que debió el crío á su papá y á su tío.

De esta manera lactando se fué el chiquitín criando.

Pero triunfó la gloriosa de la reaccion odiosa.

Fué detestado Pidal por la gente liberal.

Al encontrarse sin leche, se dedicó al escabeche.

Y á impulsos de su despecho se fué al carlismo derecho.

¡Con qué furor y qué saña dió principio á su campaña!

Firme y constante en su tema fijó en su escudo este lema:

«¡Todo por la religion y por Carlos de Borbon!»

Pronto por sus travesuras, fué el idolo de los curas.

Cuando echaba peroratas le aplaudian las beatas.

Y estaba el episcopado con él muy entusiasmado.

Pero Cánovas se entera de que busca una cartera.

Le ofrece la de Fomento para tenerle contento.

La acepta Pidal y Mon con sublime abnegacion.

Y de esta pastelería nace la mesticería.

Desde ese instante, Pidal ni es neo ni liberal.

Abandona á Carlos Chapa y no hace caso del Papa.

Lanzan contra él pastorales las sedes episcopales.

Le insultan todas las tejas y le aborrecen las viejas.

Y él á todo dice que per accidens et per se.

Que es lo mismo que decir que no puede dimitir.

Entre otros inconvenientes, ¡porque le dan accidentes!

O de un modo más sintético porque es ministro hipotético.

Yo creo que es un lipendi, en buen sentido parlandi,

que buscó el modus-vivendi y encontró el modus chupandi.

José Estraña.

BOLSA DE MADRID

28 de Abril.

4 por 100 interior perpetuo	58'800
4 por 100 amortizable	76'250
Billetes hipotecarios de Cuba	86'000

BOLSA DE BARCELONA

28 de Abril.

4 por 100 interior	58'850
4 por 100 exterior	58'200
4 por 100 amortizable	76'250
Billetes hipotecarios de Cuba	86'870
Banco Hispano Colonial	39'750
Crédito Mercantil	41'000
Banco de Cataluña	19'500
Acciones ferrocarril Francia	44'000
Id. Norte	109'250
Id. Orense	21'650
Obligaciones Francia	60'870
Id. Orense	45'500
Id. Almansa	54'000
Id. Norte	70'500

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 29, 11-45 m.

Son completamente falsos los rumores que han circulado respecto á crisis ministerial.

El gobierno demuestra gran confianza en ganar las elecciones municipales.

Los partidos coaligados trabajan con suma actividad.

TEATRO.

Gran compañía de zarzuela

Funcion para mañana jueves 30 de Abril

Dia de moda

Tercera representación de la preciosa zarzuela bufa en 3 actos

Bocaccio

A las 8.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

El Comandante Militar de Marina de la
Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de
Mahon etc., etc.

Hace saber: Que segun la legisla-
cion vigente, queda prohibida la pes-
ca y venta de la ostra y demás maris-
cos, desde 1.º de Mayo hasta 1.º de
Octubre por ser la época de la veda,
excepto la de los migillones que ter-
mina en 1.º de Julio. Los infractores
sufirán la multa de veinte y cinco
pesetas, entendiéndose aplicables lo
mismo al pescador que al vendedor y
pérdida del marisco. Los reinciden-
tes serán castigados con doble mul-
ta. Mahon 27 Abril de 1885.—Juan
Cardona y Netto.

Ayuntamiento de Mahon
Subasta del Teatro

El día 4 de Mayo próximo á las once
de su mañana tendrá lugar en estas
Casas Consistoriales por medio de plie-
gos cerrados la subasta para el arriendo
del Teatro principal de esta ciudad du-
rante el año económico de 1885-86 con
sujecion al pliego de condiciones que se
hallará de manifiesto en la Secretaría
del Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la
cantidad de dos mil quinientas pesetas,
y no será admitida ninguna proposi-
cion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se de-
berá constituir un depósito provisional
en la caja municipal de ciento veinte y
cinco pesetas, acompañando además
cada proponente su respectiva cédula
personal.

Si resultasen dos ó mas proposicio-
nes iguales mas ventajosas que las res-
tantes, se abrirá entre sus autores una
licitacion verbal durante diez minutos,
adjudicándose al que la haga mas ven-
tajosa, y en caso de empate al que pri-
mero hubiese presentado su pliego de
proposicion.

Las proposiciones se harán en papel
del sello oneno y conformes al adjunto
modelo, presentándolas en pliego cerra-
do que entregarán á la mesa de subasta
dresidida por el infrascrito.

Mahon 14 de Abril de 1885 —P. A.
Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion

Don..... vecino de..... segun cédula
personal número..... que acompaña,
enterado del anuncio y pliego de condi-
ciones para la subasta de arriendo del
Teatro de esta ciudad para el año eco-
nómico de 1885 á 1886, se ofrece tener
á su cargo dicho servicio con entera
sujecion á aquellas por la cantidad de...
(en letras).... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Banco de España.—Agencia de Contribuciones
del partido de Menorca,
calle de Gracia n.º 44.—Mahon.

Desde el día 1.º de Mayo próximo
quedará abierta la cobranza de las con-
tribuciones territorial, industrial, é im-
puesto equivalente á los de Sal, del
4.º trimestre del corriente año económi-
co, en los pueblos de este partido, como
á continuacion se expresa:

Mahon desde el día 1.º al 6, de ocho
á una y de dos á cuatro del día.

Villacarlos del 7 al 10, de ocho á dos.

Ciudadela del 1.º al 6.

Alayor del 1.º al 6.

Mercadal del 7 al 10.

Ferrerías del 12 al 14.

Los señores contribuyentes que teu-
gan cuotas domiciliadas podrán satis-
facerlas en el pueblo del domicilio en
los días señalados para la cobranza del
mismo.

Los contribuyentes que no hicieren
efectivas sus respectivas cuotas en los
días indicados para verificarlo en cada
localidad incurrirán como morosos en el
apremio de primer grado consistente en
el 5 por 100 sobre el importe del recibo
talonario, conforme previene el artículo
16 de la Instruccion vijente

Lo que se anuncia para que llegue á
conocimiento de los señores contribu-
yentes.

Mahon 25 Abril de 1885.—El Agen-
te, Miguel Pons y Orfila.

PREES DE VIDA.—Vendense en la im-
prenta de este periódico al precio
de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Cocinas económicas Á PETROLEO

Las de un mechero á 7'50 pesetas.
Las de dos mecheros á 10 ídem.

FERRETERIA DE ESCUDERO
18, Nueva, 18



CHOCOLATES

DE LA REAL CASA

5, Deyá, 5. Mahon

No pocas personas competentes y autorizadas segun documentos
que poseemos, garantizan y recomiendan nuestros chocolates por lo
nutritivos, puros é higiénicos. Así lo han demostrado infinidad de cer-
tificaciones facultativas.

LOS HAY CONSTANTEMENTE

Con canela de 4, 4½, 5, 6, 8 y 10 reales.
Con vainilla. de 6 y 10 »
Sin gusto para enfermos. de 4½, 5, 6 y 8 »
Para el tratamiento homeopático de 6 y 8 »

Trabajamos además otras clases hasta 20 rs. generalmente en-
cargadas.

Chocolates de D. Matías Lopez y de la Colonial en Madrid en los
precios de 5, 8 y 10 rs. con y sin canela respectivamente; finos napo-
litanos, bombones, cafés, tés, tapiocas, etc., es lo que ofrece al público

La Chocolatería de la Real Casa

5, Deyá, 5
MAHON

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias,
catarrros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes cróni-
cas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, dia-
betes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, higado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.
Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas far-
macias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias
y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.
—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

FLUJOS CURACION SECRETA Y SEGURA

de cualquier procedencia y por inveterados que sean, son
curados radicalmente con las **Bolas Tónico-Nutriti-
vas Tompson**, sin que vuelvan jamás á reproducirse.—
Tenemos multitud de curaciones obtenidas y ni en un solo caso nos ha fallado este valioso medica-
mento.—Caja 50 reales.—Basta una sola caja para obtener un feliz resultado.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han he-
cho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los
legítimos se expenden unicamente en el **Gabinete Médico norte-americano**, Rambla de Cata-
luña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, en-
viando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se
pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó
de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como cróni-
cas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **An-
tivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin ne-
cesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces
y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo
del Dr. Casasa.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de
Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos efica-
zmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMA-
RA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas par-
tes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber
existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de
Jaime I en Barcelona.
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

+

LA NIÑA

Mariana Seguí y Pons

Ha fallecido
á las 9 y media de la noche de ayer

Sus desconsolados padres, abuelas, tíos,
primos y demás familia, suplican se sirvan
encomendarla á Dios.

El entierro ha tenido lugar á las seis de
la tarde de hoy.

Casa mortuoria, Deyá, 31.
Mahon 29 Abril de 1885.

Adm.º de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto en esta Administra-
cion, situada en el Estanco de la Calle
de la Arravaleta de esta ciudad, el
despacho de billetes para el sorteo de
la Lotería Nacional que se ha de cele-
brar en Madrid el día 7 de Mayo.

Ha de constar de 16.000 billetes, al
precio de 100 pesetas cada uno, divi-
didos en décimos, y por consiguiente
á razon de 10 pesetas la fraccion ó
décimo.

Los premios han de ser 800, im-
portantes 1.168.000 pesetas, distribui-
das de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id. para el premio segundo.	7.000
800	1.168.000

Mahon 28 Abril de 1885.—El Ad-
ministrador, Diego de la Torre.

Para vender

Lo están varios muebles y otros efec-
tos de casa en la calle Nueva núm. 31.

Subasta

El domingo próximo día 3 de Mayo
á las once de la mañana, se procederá
en el despacho del Notario don Francis-
co Andreu, á la venta en licitacion ver-
bal de la casa núm. 99 de la calle Cos
de Gracia de esta ciudad, á voluntad de
sus dueños.

Para vender

Lo está una silleria tapizada y barni-
zada. Informes calle Infanta n.º 31.

EL JUEGO DEL CROQUET

Caja con 39 piezas necesarias para el
juego inclusas las instrucciones pa-
ra las reglas del mismo.

Precio: 50 Ptas.—Franco de porte

Hállase de venta en Ciudadela
Imprenta de Salvador Fábregues

El espresado juego que ha tomado mucha es-
tension en Francia y que, por su buen gusto y
su modo higiénico está colocado en primera lí-
nea, desarrolla las facultades corporales y da ha-
bilidad á las manos, siendo al propio tiempo
muy divertido.

Es el solo juego conveniente para ser ejercita-
do en el campo fuera de las viviendas, tanto pa-
ra las señoras como las señoritas y caballeros ó
para una familia entera, porque agrada tanto á
las personas de edad como á los niños.

En venta

Lo están una casa sita en la calle de
San Jerónimo de esta ciudad y otra en
la calle del Sol de la misma. Informará
el Notario D. José Vinent.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.